

AÑO XXI.—NÚM. 6058

20 DE AGOSTO DE 1881.

REDACCIÓN, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Sábado 20 de Agosto de 1881.

Un congreso de «colilleros» se ha celebrado recientemente en Bonn (Prusia). Aunque no es ninguna novedad recoger las puntas de cigarro, en toda Alemania del Norte se practica, la operación de un modo muy curioso, dedicándose los productos a fines benéficos. Entre Colonia, Bonn, Dusseldorf etc, hay 36 asociaciones con 1.602 individuos, que en unos meses han recogido más de 100 libras de puntas de cigarro, haciendo un producto de «seis mil seiscientos sesenta y cinco duros» obtener es. La mayor parte de esta suma se ha gastado en ropa para los niños pobres.

Los «colilleros» españoles «trabajan» aisladamente, y aunque se asociasen no harían tantas habilidades como hacen los alemanes.

Un tal Mr. Thomas — que se dice Mr. Holloway, el célebre droguero — ha pagado 500.000 pesetas por cuatro cuadros de Landseer, Stauffer y Millais. Mucho dan de sí las píldoras y ungüento.

Un vecino de Boston, de edad avanzada, ha dado a sus dos hijos un millón de duros, la mitad de su fortuna. En Nueva York hay un anciano rico, que tiene de renta 300.000 duros y lo que le sobra al fin de cada año, después de cubrir sus gastos, lo reparte entre sus sobrinos. ¡Inverosímil!

A propósito de una acusación de soborno contra un diputado del congreso de los Estados Unidos recuerda un periódico de aquel país que cuando Roberto Walpole primer ministro de Inglaterra ofreció a un diputado, por su voto, diez mil duros y darle una carta de crédito por una cantidad contestó el diputado: «Hecho usted favores a algunos amigos míos, y cuando mi mujer ha estado últimamente en Palacio, el rey la ha distinguido mucho, sin duda por indicación de usted. Muy decidido tenía yo que ser si le necesitaba a usted el favor que ahora se sirva pedirme.»

Parece que en Australia los conejos son un obstáculo para la civilización. El distrito de Mallee, en la provincia de Victoria, está infestado de aquellos animalitos. En una larga discusión que acerca del partido ha habido en el congreso de Victoria se ha planteado la cuestión de si convenía más criar conejos que ganado, porque hay gente que vende de 7 a 15 pesetas diarias vendiendo pieles de conejo. Un diputado de buen humor centró la discusión diciendo el siguiente chascarrillo.

Un poeta escocés, que tenía que decir la oración de gracias en una mesa en que el manjar dominante era la carne de conejo, lo verificó en estos términos: «Conejo caliente y conejo frío, conejo joven y conejo viejo, conejo tierno y conejo duro... demos gracias al Sr. por haber tenido bastante conejo.» (1)

CRONICA

Según una estadística publicada en Londres por el Congreso médico reunido hace poco tiempo en aquella ciudad, existen hoy en el globo unos ciento ochenta mil doctores y licenciados en medicina provistos del título universitario, que acreditan su aptitud para ofrecer la profesión.

En la tarde y noche de mañana, asistirán a los paseos del muelle y Plaza de San Francisco, las banderas de los Regimientos de Infantería de Málaga y Guadalupe: en donde ejecutarán un escogido programa.

Balance del tabaco.—«Activo.—Bienes.»

Aleja el fastidio.
Calma los dolores físicos y morales.

Calma el eretismo convulsivo de todos los hombres.

Hace menos urgente la necesidad de alimentos.

Es la poesía más barata del pobre.

Bajo cierta forma, aviva de un modo fugaz la imaginación.

Engendra nuevas industrias y es la riqueza de muchos pueblos.

Favorece los movimientos peristálticos de los intestinos.

Proporciona al hombre algunos gozoses nuevos y squisitos.

«Pasivo.—Males.»

Adormece los músculos.

Adormece y perturba los órganos digestivos.

Apaga las pasiones amorosas.

Adormece la voluntad y la inteligencia.

Irrita los órganos respiratorios.

Predispone a la tisis y al asma.

Produce palpitaciones de corazón.

Puede engendrar neurosis de forma variada.

Retarda y perturba el desarrollo de los jóvenes.

Puede producir una forma especial de (maurois) ceguera.

Lleva fácilmente al ócio y a la embriaguez.

(1) «Rabbits hot and rabbits cold, Rabbits young and rabbits old, Rabbits tender and rabbits tough.. Thank the Lord we've had rabbits enough.»

Trabaja contra el organismo y abrevia la vida.

Infecciona el ambiente hasta de los que no fuman.

Infunde en las generaciones una irritabilidad narcótica y disminuye la sensibilidad general.

Según vemos en los periódicos de Madrid, el Rey Kalakana, ha salido de aquella ciudad, en dirección a Lisboa, a cuyo punto habrá llegado ya.

«Durante su permanencia en Madrid, se ha hospedado en el hotel de la Paz, donde le visitaron, primero el gobernador de la provincia, y más tarde el presidente del Consejo. A ambos recibió en compañía de su gran chambelán y de un intérprete, y al terminar su entrevista con el Sr. S. gasta, le hizo entrega de una condecoración que traía para el Rey D. Alfonso.

El monarca de las islas Sandwich es hombre recio y de buena estatura, de color bastante moreno y de maneras distinguidas. Los retratos que le representan con grandes patillas no contaban, sin duda con que el rey Kalakana podía afeitarse el mejor día. Ahora no usa más que bigote, y poco poblado por cierto.

Es propietario, editor y redactor de un periódico que se publica desde hace diez y seis años en Honolulu capital de sus Estados, con el título de «The Hawaiian Gazette.»

S. M. Poniesia escribe la mayor parte de las crónicas políticas en el periódico, y la firma con este pseudónimo: «Modasin rebus.»

Kalakana publica ahora en el folletín del «Hawaiian Gazette» sus impresiones de viaje.

Han comenzado las obras de reparación del entosado de las aceras de la calle de la Caridad.

Lástima es que los recursos del presupuesto no hayan consentido la colocación de aceras de cemento como se ha hecho en otras calles de menos importancia.

Rogamos a la comisión correspondiente del Municipio, procure se efectúe el riego de determinadas calles, algo más temprano de lo que se ejecuta.

También será conveniente no se eche tanta agua, que se convierten algunas calles en lodazales.

Los coches de punto, que se colocan frente de la iglesia de Santa María, lo efectúan de manera, que a veces, es imposible atravesar a la calle de Medieras, sin exponerse a alguna caricia de las caballerías.

Creemos puede remediarse y así lo esperamos.

Importaciones.—La Francia ha importado en el año 1880 la cantidad

de 1,167.418 toneladas de minerales de hierro de diferentes procedencias entre las que España figura en primera línea, y después Argelia, Alemania é Italia.

«La revista general de Marina» tomo noveno, cuaderno segundo, del mes de Agosto, del presente año, que hemos recibido, contiene artículos y noticias sumamente interesantes, y de utilidad a los marinos, a quienes recomendamos la adquisición de esta notable revista, que puede competir dignamente con las de su índole que se publican en el extranjero.

Parásitos del cerdo.—Como si la triquina no bastase para prevenir contra el consumo de la carne de cerdo, sin medir antes un escrupuloso examen de la carne, para ver si contiene gérmenes de aquel animal, se acaba de descubrir en Inglaterra un nuevo organismo que infecciona la carne de aquel animal.

En el mes de Julio del año pasado fueron acometidos en el mismo día, de accidentes con caracteres de suma gravedad 72 habitantes, de Welbeck-Ablay, encargándose, al médico de higiene, Dr. Bellard, el estudio de la causa de la enfermedad, de sus investigaciones se vino en conocimiento de que todos los atacados habían comido jamón de una misma procedencia, y a las veintiseis horas sobrevino a los enfermos la fiebre, una diarrea con síntomas cólicos, vómitos, dolores en las articulaciones y una gran postración en todo el organismo. Se examinaron trozos del jamón, remitiéndose para dicho objeto al sabio profesor Klein, de Londres, resultando comprobado evidentemente que las fibras musculares estaban plagadas de gran número de esporulos, y que estos organismos microscópicos, fueron inoculados al cerdo sin causarle la muerte. Se hizo la autopsia del cadáver de una de las personas que habían sucumbido, encontrándose en los tejidos gran número de bacterias.

Estúdiese con empeño tan importante cuestión, para apreciar las causas que pueden producir esta especie de fiebre tifoidea del ganado de cerda, origen de los parásitos, que constituyen uno de esos caracteres esenciales, y los medios de combatir tan terrible enfermedad, no solo en los ganados sino muy principalmente en las personas que la hayan contraído por el consumo de carne de aquel animal, que estuviese atacado de dicha enfermedad.

Mañana en la noche darán comienzo nuevamente en el Circulo Atenèo las conferencias que aquella sociedad venía dando há pocos meses. Ocupará la tribuna el Sr. Chabran, indi-